



GETTY IMAGES

Le président Trump se bat pour que le dollar reste la monnaie de réserve mondiale

À mesure que les banques centrales commenceront à émettre de la monnaie numérique, le dollar sera confronté à une véritable concurrence.

- Andrew Miiller
- [04/03/2025](#)

La Chine communiste veut détrôner le dollar américain en tant que monnaie de réserve mondiale. Le yuan chinois n'est pas assez fort pour remplacer le dollar comme monnaie d'échange, mais cela ne dérange pas le Politburo chinois. Ils aiment que leur monnaie soit faible. Elle rend les produits chinois bon marché. Leur plan pour détrôner le dollar ne nécessite pas une nouvelle monnaie de réserve. Elle nécessite une nouvelle plateforme pour les règlements transfrontaliers.

Une telle plateforme numérique devient rapidement une réalité.

PT_FR

Peu après le lancement du yuan numérique par la Chine en avril 2021, la Banque des règlements internationaux, basée en Suisse, a lancé son mBridge (alias Multiple cbdc Bridge). Ce projet vise à relier les monnaies numériques des banques centrales de Chine, de Hong Kong, d'Arabie saoudite, de Thaïlande et des Émirats arabes unis. Une fois opérationnels, ces cinq pays n'auront plus besoin d'utiliser des dollars pour les paiements transfrontaliers. Le système mBridge utilisera la technologie *blockchain* pour convertir le yuan numérique en riyal numérique et le baht numérique en dirham numérique.

Les pays du mBridge seraient indépendants du système financier supervisé par les États-Unis et élimineraient leur besoin de réserves en dollars. Ce serait un problème majeur pour les États-Unis qui ont besoin que les pays étrangers continuent d'acheter des bons du Trésor américain pour pouvoir payer les intérêts de leur dette nationale de 36 000 milliards de dollars.

Pour préserver le dollar en tant que monnaie de réserve mondiale, l'ancienne administration Biden a annoncé des plans pour concevoir sa propre monnaie numérique de banque centrale, surnommée le « dollar numérique » ou « FedCoin ».

FedCoin permettrait aux États-Unis de réaliser leur propre système de type mBridge. Mais ce serait aussi un cauchemar pour la liberté. Contrairement aux crypto-monnaies privées qui fonctionnent dans des systèmes décentralisés, les monnaies numériques des banques centrales sont émises, garanties et contrôlées par les banques centrales. Cela donne à ces banques — et aux gouvernements qui les soutiennent — le pouvoir de surveiller chaque transaction monétaire numérique. La Chine utilise déjà le yuan numérique comme outil de surveillance de masse, et le FedCoin donnerait au gouvernement

américain le même pouvoir.

Le mouvement « Rendre sa grandeur à l'Amérique » (MAGA) est fermement opposé au FedCoin et à toutes autres monnaies numériques émises par les banques centrales. Mais les conservateurs constitutionnels ne veulent pas non plus que le dollar perde son statut de monnaie de réserve, du moins pas avant que l'Amérique ait remboursé suffisamment de sa dette pour ne pas avoir à vendre des bons du Trésor.

Pris entre le marteau et l'enclume, le président américain Donald Trump est passé à l'action. Le 23 janvier, il a signé un décret intitulé « Renforcer le leadership américain en matière de technologie financière numérique ». Ce décret interdit aux agences fédérales de développer une monnaie numérique de banque centrale tout en encourageant le développement de monnaies stables légales et légitimes adossées au dollar dans le monde entier. L'objectif est d'empêcher un État de surveillance orwellien de s'emparer de l'Amérique tout en permettant au dollar de rejoindre les réseaux de *blockchain* numériques.

Une monnaie stable (*stablecoin*) est une crypto-monnaie dont la valeur de l'actif numérique est liée à une autre monnaie ou à un autre actif. Les *stablecoins* comme Circle ou Tether sont échangeables 1:1 contre des dollars américains, de sorte que les gens peuvent utiliser ces crypto-monnaies pour participer à un réseau de *blockchain*, puis les échanger contre des dollars quand ils en ont besoin. L'entrepreneur en technologie Elon Musk utilise les *stablecoins* pour envoyer de l'argent à l'international parce que cela est instantané et moins cher que par les banques traditionnelles, tout en n'ayant pas les préoccupations en matière de confidentialité associées aux monnaies numériques émises par les banques centrales.

Seul l'avenir nous dira comment la stratégie du président Trump en matière de *destablecoins* se déroulera. Jusqu'à présent, son principal effet a été d'inciter la Banque centrale européenne à accélérer le développement d'un euro numérique. Piero Cipollone, membre du conseil d'administration de la Banque centrale européenne, a averti que les monnaies stables liées au dollar pourraient menacer les banques européennes. Par conséquent, M. Cipollone souhaite que la zone euro lance sa propre monnaie numérique de banque centrale similaire au yuan chinois.

Il semble que le monde des crypto-monnaies se divise désormais en deux blocs monétaires géants : un bloc dirigé par les États-Unis qui promeut les *stablecoins* et un bloc euro-asiatique qui promeut les monnaies numériques des banques centrales. Il est formidable que le président Trump riposte au réseau de monnaie numérique de la banque centrale que la Chine développe depuis quatre ans, mais la prophétie biblique indique que l'Amérique ne fera pas bonne figure face aux économies alliées contre elle.

Dans sa brochure *Isaiah's End-Time Vision (disponible en anglais uniquement)*, le rédacteur en chef de la *Trompette*, Gerald Flurry, explique que la Bible prédit que l'économie mondiale sera dominée par trois blocs de pouvoir à la fin des temps : Tyr, Tarsis et Kittim. Tyr, explique-t-il, représente le centre commercial de l'Union européenne d'aujourd'hui ; Tarsis représente le Japon d'aujourd'hui ; Kittim représente la Chine d'aujourd'hui. Ésaïe 23 : 1-3 dit que les marchands de Tarsis se lamenteront lorsque Tyr sera renversée. Cela montre que le Japon et la Chine entretiennent un partenariat étroit avec l'Europe.

D'autres prophéties bibliques, telles que Lévitique 26 et Deutéronome 28, montrent que les nations d'Israël (les États-Unis et la Grande-Bretagne principalement) seront assiégées dans leurs portes jusqu'à ce que leurs hautes et fortes murailles tombent. Cela montre que le « marché des nations » d'Ésaïe 23 est une alliance anti-américaine n'ayant aucun intérêt à commercer en dollars. Cela signifie que le processus de commerce international actuellement assuré par le dollar sera remplacé.

La Chine travaille depuis des années sur un réseau de *blockchain* numérique capable de contourner l'Amérique. Le président Trump reconnaît que les projets de la Chine constituent une menace pour l'Amérique et prend des mesures pour contrer l'ambition chinoise. Ces mesures font prendre conscience à l'Europe de la nécessité d'entrer dans le jeu en développant ses propres monnaies numériques.

Nous devons surveiller de près tous ces mouvements. La révolution cryptographique pourrait détrôner le dollar et transformer les finances mondiales dans une mesure inégalée depuis que les Chinois ont introduit le papier-monnaie dans le monde.

Pour en savoir plus, lisez « [La technologie blockchain bloquera-t-elle les États-Unis d'Amérique ?](#) »